

I Encuentro Nacional de Manejo Costero Integrado

“Reflexionando desde y para el Sur”

**Primera Reunión de Estudiantes, Egresados y Egresadas
del Programa en Manejo Costero Integrado**

**Maldonado, Uruguay
4 al 6 de agosto de 2022**

Organizan: Centro Interdisciplinario de Manejo Costero Integrado del Cono Sur
Cátedra Unesco en Manejo Costero Integrado del Cono Sur
Udelar

FECHAS IMPORTANTES

- **Envío de resúmenes:** 14 de marzo al 28 de abril de 2022.
- **Comunicación de aceptación de resúmenes:** Hasta 28 de junio de 2022.
- **Período de inscripciones:** 7 de marzo al 4 de agosto de 2022.
- **Envío de trabajos completos para el número especial de la Revista COSTAS:** Hasta 30 de noviembre de 2022.

ENVÍO DE RESÚMENES

El envío de resúmenes se realizará, exclusivamente, a través del siguiente formulario:
<https://forms.gle/7sqf5GecuyoKVX4D8>

Los resúmenes serán evaluados por el Comité Científico y la comunicación de aceptación se realizará hasta el 29 de junio de 2022.

Para hacer efectivo el envío del resumen, se deberán completar todos los campos del formulario, según se indica en cada caso. La extensión máxima del cuerpo del resumen es de 350 palabras.

EJES TEMÁTICOS

Los ejes temáticos sobre los que se recibirán ponencias para el I Encuentro Nacional MCI son los siguientes:

1 - Educación y capacitación interdisciplinaria para la gestión de la costa

La gestión de la costa en Uruguay enfrenta problemáticas ambientales complejas que implican un abordaje interdisciplinario que dé cuenta de los diferentes componentes del sistema costero, sus interacciones y relaciones, en la búsqueda de alternativas para su manejo. Esto requiere que los diferentes actores sociales involucrados en la gestión de la costa tengan una visión integral del sistema costero y habilidades para el trabajo en equipo. Existen experiencias desarrolladas desde diferentes ámbitos de la educación formal y no formal que generan propuestas educativas y de capacitación que proponen desarrollar la interdisciplina en sus objetivos. Esto aumentó la disponibilidad de propuestas educativas y de capacitación con miradas integradoras en diferentes ámbitos de actuación en la gestión de la costa.

La propuesta para esta sesión de ponencias es presentar e intercambiar experiencias, logros y desafíos de diversos ámbitos de la educación formal y no formal en la zona costera de Uruguay.

2 - Herramientas conceptuales, metodológicas y operativas para el manejo costero integrado

El MCI tiene como uno de sus propósitos aportar al desarrollo de herramientas conceptuales, metodológicas y operativas que permitan la integración de conocimientos e intereses en la toma de decisión sobre la gestión de las problemáticas ambientales del territorio costero. Estas herramientas pueden ser utilizadas para alimentar el ciclo de MCI en cualquiera de sus fases e integrar diversas técnicas y métodos. Algunos ejemplos pueden ser: protocolos de actuación para diversos asuntos de manejo; sistemas de información geográfica que aporten información integrada a la toma de decisión sobre un asunto de manejo; propuestas de instrumentos normativos que contribuyan a la gestión integrada de la costa; entre otros ejemplos.

La intención en esta sesión de ponencias es presentar e intercambiar sobre las herramientas desarrolladas en diversos ámbitos de actuación involucrados en la planificación y gestión de la costa de Uruguay, así como aquellas que surjan de investigaciones aplicadas (disciplinaria o multidisciplinaria) que generen insumos directos para la gestión.

3 - Investigación interdisciplinaria como insumo para la gestión de la costa

Bajo este eje se busca reunir a aquellos trabajos que hayan estudiado zonas o problemáticas de la costa uruguaya de forma interdisciplinaria, es decir integrando diferentes miradas sobre un mismo objeto de estudio, buscando preguntas en común y poniendo a dialogar enfoques y métodos provenientes de distintos campos de conocimiento. En muchos casos, cuando se intenta abordar un problema complejo de una forma integradora y con el fin de aportar al entendimiento y abordaje del mismo, es difícil separar la investigación de la acción o no involucrar a otros actores no académicos en el proceso.

Esta sesión apunta a conocer los resultados de estas experiencias y a profundizar en los procesos que dan lugar a las investigaciones y en los procesos que se disparan a partir de las mismas.

4 - Participación, gobernanza y rol de las Organizaciones de la sociedad civil en la gestión de la costa

Uno de los elementos constitutivos del MCI, y probablemente su mayor desafío, es la participación social en los procesos de gestión y acción pública. Asimismo, el concepto de integración plantea la necesidad de articulación entre los diferentes actores sociales e institucionales presentes en las diferentes escalas territoriales y de toma de decisión.

En esta sesión se convoca a presentar trabajos sobre investigaciones o experiencias en torno a la participación de grupos de vecinos y organizaciones de la sociedad civil en temas de gestión costera, así como de diferentes actores socio-institucionales (comisiones asesoras específicas, comités de cuenca u otro tipo de ámbitos, institucionalizados o no).

5 - Prácticas o experiencias para el manejo costero integrado en Uruguay

El MCI surge como un enfoque desde la acción, y es a partir de las diferentes prácticas y experiencias a nivel mundial que se ha construido conocimiento, en un proceso de mejora continua, el cual retroalimenta a las prácticas y viceversa.

En esta sesión se busca conocer diferentes iniciativas locales, departamentales o nacionales de actores sociales, del sector privado o de institucionales orientadas a la sustentabilidad de la zona costera, así como experiencias de gestión, conservación y manejo de los sistemas socio ecológicos costeros. También se considerarán en esta sesión trabajos en torno a iniciativas de gestión costera a nivel institucional que involucren algún tipo de intercambio y cooperación entre municipios, intendencias u otras agencias gubernamentales.

6 - Otras temáticas vinculadas al manejo costero

En este eje se deja abierta la convocatoria a aquellas producciones o experiencias que no hayan sido contempladas en ninguno de los ejes anteriores, pero que tengan un vínculo conceptual o práctico con el MCI. Pueden ser nuevas miradas provenientes de otros campos de conocimiento que aporten cuestionamientos o complementariedades al MCI, reflexiones críticas acerca del desarrollo del MCI en el país, contextualización del caso uruguayo en la región o el mundo, entre otras.

CONTACTO

Correo electrónico: encuentronacionalmci@gmail.com

COMITÉ CIENTÍFICO

Daniel Conde
Daniel de Álava
Estela Delgado
Juan Pablo Lozoya
Carlos Santos
Ingrid Roche
Mercedes Medina
Luciana Echevarría
Christian Chreties
Mónica Fossati
Lorena Rodríguez
Diego Lercari
Carlos Mata

COMITÉ ORGANIZADOR

Estela Delgado
Ana Lía Ciganda
Lucía Fernández Gadea
Ximena Lagos
Natalia Verrastro